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C. Díaz

La Universidad de Sevilla oferta
más de 160 nuevas plazas para do-
centes e investigadores. En con-
creto, saca a concurso 78 puestos
de profesor titular de universidad
y 83 de catedrático, dentro de la
oferta de empleo público prevista
para este año por la institución, se-
gún se detalla en el Boletín Oficial
del Estado (BOE), con fecha del
28 de agosto de 2017. Además, tras
la autorización de la Consejería de
Economía y Conocimiento para la
contratación docente en las uni-
versidades públicas andaluzas co-

mo profesores contratados docto-
res, la institución convoca un con-
curso público de méritos de tres
plazas en este régimen.

El concurso para obtener una
plazas de catedrático consiste en
una exposición oral y pública de su
currículum, proyecto y programa.
Para los aspirantes a profesor titu-
lar, habrá dos pruebas. En la pri-
mera, los candidatos deberán de-
fender el programa o los progra-
mas presentados a concurso y
asignado por sorteo. Esta prueba
será eliminatoria. Posteriormen-
te, deberán exponer oral y públi-
camente, y debatir, su currículo y
su proyecto.

Los contratados doctores, por su

parte, necesitan poseer el título de
Doctor y disponer de evaluación
positiva de su actividad por parte
de la Agencia Nacional de Evalua-
ción de la Calidad y Acreditación
(Aneca) o de la Dirección de Eva-
luación y Acreditación de la Agen-
cia Andaluza del Conocimiento
(DEVA) para esta figura.

A diferencia de las plazas de ca-
tedrático y profesor titular, que
abarcan diferentes departamen-
tos, los tres puestos de contratado
doctor que se ofrecen son para las
áreas de Física Atómica, Molecu-
lar y Nuclear; Bioquímica y Biolo-
gía Molecular; y Mecánica de Flui-
dos, según aparece en el Boletín
Oficial de la Junta de Andalucía
con fecha de 4 de septiembre. Se
trata de perfiles investigadores
muy específicos y que no logra so-
lucionar el conflicto actual exis-
tente entre la Universidad de Sevi-
lla y los ayudantes doctor y los
contratados doctor interinos.

Este colectivo mantiene la con-
vocatoria de huelga indefinida del
lunes en protesta por su inestabili-
dad laboral. Los Profesores Ayu-
dante Doctor y Contratado Doctor
interino de la Universidad de Sevi-
lla (alrededor de 250) reivindican
“una promoción justa”, mediante
la adaptación automática de sus
contratos a la figura estable de
Profesor Contratado Doctor para
la que están ya acreditados. Tras
acceder a sus puestos por concur-
so público y lograr la acreditación
a Contratado Doctor por la Aneca,
cientos de profesores se encuen-
tran atascados en una situación de
interinidad, con amenaza de per-
der su empleo y sin posibilidades
de promoción desde 2012.

La Hispalense
oferta más de 160
plazas de profesor
titular y catedrático
● La Universidad convoca otras tres plazas
de contratado doctor para las áreas de Física
Atómica, Bioquímica y Mecánica de Fluídos

Los ayudantes doctor
y contratados doctor
interinosmantienen la
huelga de este lunes
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La US abre 161 plazas 
para docentes y tres de 
contratado doctor

SEVILLA 
{El rector de la Universidad de Sevilla, 
Miguel Ángel Castro, firmó ayer unas 
resoluciones rectorales por las que se 
convoca concurso de acceso a plazas 
de cuerpos docentes universitarios. En 
concreto, se tratan de 78 plazas de pro-
fesor titular de Universidad y 83 de ca-
tedrático. Asimismo, y en virtud de la 
autorización de la Consejería de Eco-
nomía y Conocimiento de la Junta, se 
van a ofertar tres puestos de contrata-
dos doctores para las áreas de Física 
Atómica, Molecular y Nuclear; Bioquí-
mica y Biología Molecular, y Mecánica 
de Fluidos. ~ 
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ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US convoca concurso
para proveer 161 plazas docentes y contratar tres
plazas de profesor contratado doctor
SEVILLA, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha firmado sendas resoluciones por las que
se convoca concurso de acceso para la provisión de plazas de cuerpos docentes universitarios, en concreto 78
plazas de profesor titular de universidad y 83 de catedrático, dentro de la oferta de empleo público prevista para
este año por la institución.

Asimismo, en virtud de la autorización de la Consejería de Economía y Conocimiento de la Junta para la
contratación docente en las universidades públicas andaluzas como profesores contratados doctores, se convoca
concurso público de méritos de tres plazas en este régimen.

En las bases de la convocatoria, consultadas por Europa Press, se establece que los aspirantes deben cumplir
una serie de requisitos, entre los que se cuentan tener la nacionalidad española, poseer la capacidad funcional
para el desempeño de las tareas, no haber sido separado mediante expediente disciplinario del servicio de
cualquiera de las administraciones públicas o de los órganos constitucionales o estatutarios de las comunidades
autónomas ni hallarse en inhabilitación absoluta o especial para empleos o cargos públicos por resolución
judicial.

También se pide para el caso de los contratados doctores estar en posesión del título de Doctor y disponer de
evaluación positiva de su actividad por parte de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y
Acreditación (Aneca) o de la Dirección de Evaluación y Acreditación de la Agencia Andaluza del
Conocimiento (DEVA) para esta figura.

Respecto a las pruebas, los aspirantes deben hacer una preparación, exposición oral y pública y debate posterior
con la comisión de una lección del programa o programas presentados a concurso, y posteriormente deben
exponer oral y públicamente, y debatir de manera posterior, su currículo, su proyecto y su programa.

Los puestos de contratados doctores se ofrecen para las áreas de Física Atómica, Molecular y Nuclear;
Bioquímica y Biología Molecular; y Mecánica de Fluidos.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.



:: EP 
MURCIA. La Universidad Pompeu 
Fabra (UPF), en el puesto 140, y la 
Universidad de Barcelona (UB), en el 
147, son las únicas instituciones uni-
versitarias españolas entre las 200 
mejores del mundo, según el 14º ‘ran-
king’ internacional Times Higher Edu-
cation. Ambas universidades suben 
posiciones respecto a la edición an-
terior. La Universidad de Murcia 
(UMU) se encuentra entre los pues-
tos 601 y 800 junto con las de Alcalá 
de Henares, País Vasco, Carlos III de 
Madrid,  Jaén, Juan Carlos I, La Lagu-

na, Oviedo, Salamanca, Santiago de 
Compostela, Sevilla, Politécnica de 
Madrid, Vigo y Zaragoza. Por debajo 
están –entre los puestos 601-800– las 
universidades de La Coruña, Alican-
te, Almería y Castilla-La Mancha.  

Entre los puestos 201-600 están 
la Universidad de Navarra, la Autó-
noma de Madrid, la Politécnica de 
Cataluña y Rovira i Virgil, la Com-
plutense de Madrid, la Universidad 
de Granada, Politécnica de Valencia 
y Universidad de Valencia. 

En el primer puesto de este lista-
do de las 1.000 mejores universida-
des de 77 países se sitúa Oxford, que 
conserva su lugar como la más pres-
tigiosa del mundo, con las mejores 
puntuaciones en enseñanza, inves-
tigación, citas científicas e interna-
cionalización. Cambridge sube del 
cuarto al segundo lugar, empujando 
al Instituto de Tecnología de Califor-
nia a la tercera posición junto con la 
Universidad de Stanford. 

La UMU se coloca 
entre los puestos 
600 y 800 de  
otro ‘ranking’ 
internacional
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Pompeu Fabra y Barcelona, únicas universidades
españolas entre las 200 mejores del mundo, según el
ránking THE
MADRID, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Universidad Pompeu Fabra (UPF), en el puesto 140, y la Universidad de Barcelona (UB), en el 147, son las
únicas instituciones universitarias españolas entre las 200 mejores del mundo, según el 14º ránking
internacional Times Higher Education. Ambas universidades suben posiciones respecto a la edición anterior.

En el primer puesto de este listado de las 1.000 mejores universidades de 77 países se sitúa la Universidad de
Oxford, que conserva su lugar como la más prestigiosa del mundo, con las mejores puntuaciones en enseñanza,
investigación, citas científicas e internacionalización. La Universidad de Cambridge sube del cuarto al segundo
lugar, empujando al Instituto de Tecnología de California a la tercera posición junto con la Universidad de
Stanford.

El Instituto Federal Suizo de Tecnología de Zurich se mantiene en el 'top 10', después de caer un lugar del
noveno al décimo lugar, mientras que el Trinity College de Dublín ha saltado 14 lugares, hasta al 117º este año,
según indican los autores de este ránking, que destacan también el papel de Italia y España con la mejora de dos
de sus instituciones, como la Scuola Superiore Sant'Anna y la Pompeu Fabra, respectivamente.

Aunque Europa cuente con siete universidades entre las 30 primeras del ránking frente a tres asiáticas, los
responsables de este listado advierten de que el ascenso de las segundas se está convirtiendo en una "creciente
amenaza" para las europeas. Las dos universidades líderes de China superan a la principal institución alemana
LMU de Munich.

Alemania tiene dos instituciones menos entre los 200 primeros puestos y de las 20 universidades que se
mantienen en esta franja, 12 han bajado posiciones. La universidad china de Tsinghua también ha superado la
Escuela Politécnica Federal de Lausana de Suiza, y la Universidad de Pekín supera al Instituto Karolinska de
Suecia y está a la altura de la Universidad de Edimburgo.

Pero no sólo el potencial de las instituciones asiáticas supone una amenaza para el resultado global de Europa
en el ránking, los autores apuntan que el Brexit plantea "un gran riesgo para el éxito de las universidades del
Reino Unido en el futuro" y avisan de que Europa "tendrá que trabajar duro para mantener su rendimiento en
los próximos años".

El predominio de América del Norte en la clasificación ha disminuido en medio de la creciente competencia
mundial. Por primera vez, en los 13 años de historia de este ránking, Estados Unidos no cuenta con ningún
centro en uno de los dos primeros puestos. El año pasado, el Instituto de Tecnología de California terminó su
reinado de cinco años después de ser superado por la Universidad de Oxford.

ESPAÑOLAS A PARTIR DEL PUESTO 201

La tercera española clasificada es la Universidad Autónoma de Barcelona, entre los puestos 201-250, le sigue la
Universidad de Navarra (301-350), la Autónoma de Madrid (351-400). En el siguiente tramo (401-500) se
sitúan la Politécnica de Cataluña y Rovira i Virgili; en el 501-600, Complutense de Madrid, Universidad de
Granada, Politécnica de Valencia y Universidad de Valencia.
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Asimismo, entre los puestos 601-800, la Universidad de Alcalá de Henares, País vasco, Carlos III de Madrid,
Universidad de Jaén, Juan Carlos I, Universidad de La Laguna, Murcia, Oviedo, Salamanca, Santiago de
Compostela, Sevilla, Politécnica de Madrid, Vigo y Zaragoza; entre 801-1000, la Universidad de La Coruña,
Alicante, Almería y Castilla-La Mancha.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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ANDALUCÍA.-Sevilla.- Ayudantes doctores e
interinos de la US piden por carta a la Junta
aportar "soluciones" tras convocar huelga
SEVILLA, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Asamblea de Ayudantes Doctor y Contratados Doctor Interinos de la Universidad de Sevilla (US) ha
remitido sendas cartas dirigidas al consejero andaluz de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de
Arellano, y al secretario general de Universidades, Manuel Torralbo, solicitando una reunión en la que instan a
la administración regional a aportar "soluciones" a su situación de "discriminación" laboral, que ha motivado
convocatoria de huelga del sector a partir del próximo lunes 11 de septiembre.

Así lo ha explicado a Europa Press el portavoz del colectivo, Carlos Bueno, que manifiesta que la asamblea se
encuentra "a la espera" de respuesta. Por el momento, el comité de huelga ha programado reunión para preparar
la operativa de una nueva reunión para este viernes, en el que decidirán, en función de la respuesta recibida, si
el paro sigue adelante, así como las acciones a realizar durante la semana.

Por otro lado, el sector se manifiesta "sorprendido" por la petición de servicios mínimos elevada por la
Hispalense a la autoridad laboral, habida cuenta de que en la huelga anterior "no los hubo".

Al respecto, la US ha solicitado a la Consejería de Empleo, Empresa y Comercio que establezca los servicios
mínimos necesarios para garantizar a los alumnos el servicio público que presta la universidad "ante la falta de
propuesta por parte de los convocantes, sobre todo dada la fecha en la que se convoca y por la afectación de
pruebas de evaluación (exámenes)".

La asamblea decidió posponer una semana la convocatoria, del 4 al 11 de septiembre, al objeto de dar un plazo
mayor para intentar desbloquear el conflicto y con la voluntad de "mostrar una imagen negociadora y evitar
dañar los exámenes", pese a lo cual la huelga no se desconvoca, sino que simplemente se da un margen de una
semana más para llegar al acuerdo.

Así se ha comunicado a la universidad y a la autoridad laboral una vez aprobada la propuesta, según la
asamblea, que también ha validado continuar activamente las movilizaciones e ir sumando a las mismas a todas
las universidades andaluzas, y que recalca su disposición al "diálogo" con el que "poder encontrar soluciones
que permitan encauzar la situación y evitar una huelga que afectaría, desgraciadamente, a los exámenes de
septiembre".

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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Más información sobre: bicicletas beneficios costes emisiones Sevilla

Un estudio de la Universidad de Sevilla afirma que la rentabilidad socioeconómica de la construcción de la
red de carriles bici, para el periodo 2006-2032, se situará alrededor del 130%, con un beneficio neto para la
ciudad de 550 millones de euros.

SINC |  Seguir a @agencia_sinc  |  04 septiembre 2017 13:20

La construcción de la red de carriles bici en Sevilla podría generar unos 550 millones de euros para la
ciudad. / US

Investigadores de Applied Economics & Management de la Universidad de Sevilla (US), ha realizado un análisis
coste beneficio que estima los retornos socioeconómicos de la construcción de la red sevillana de carriles bici. El
trabajo se basa en algo más de 1.900 encuestas realizadas a ciclistas, usuarios tanto de la bicicleta pública como
de la privada. Este trabajo ha sido financiado con fondos FEDER de la Unión Europea y por la Agencia de Obra
Pública de la Junta de Andalucía.

El catedrático de Economía de la US José Ignacio Castillo Manzano, autor principal del estudio, asegura que “las
políticas  de  promoción  de  la  bicicleta  son  muy  intensivas  y  extensivas  en  el  uso  de  espacio  público.
Concretamente, en el caso de Sevilla, estamos hablando de 140 kilómetros de vías ciclistas, más el espacio
necesario  para  ubicar  260  estaciones  de  bicicletas  públicas  y  los  diferentes  aparcamientos  que  se  han  ido
construyendo”.

Este importante consumo de suelo público suele ser el germen de una alta conflictividad social, y solo un retorno
social  positivo  justificaría  acometer  las  inversiones  en  infraestructuras  ciclistas.  Su  éxito,  a  su  vez,  estará
condicionado por variables que se escapan al control de los planificadores como la orografía o la pluviosidad de la
ciudad.

Publicado en la revista Land Use Policy, este trabajo supone la primera evaluación económica a largo plazo que
se realiza sobre la adopción de estas políticas por parte de una ciudad española. Concretamente, el periodo
temporal  elegido ha abarcado desde el  inicio  de la  construcción de los carriles bici  en 2006 hasta 25 años
después de su puesta en servicio, en 2032.

Por un lado, se han considerado tanto los costes de construcción y mantenimiento de las infraestructuras ciclistas
como los derivados de una posible mayor siniestralidad vial debido a los accidentes entre ciclistas con peatones y
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La rentabilidad social de
la inversión pública es
de un 130%, dando un
retorno positivo
estimado de unos 550
millones de euros para
Sevilla entre el 2006 y el
2032

automovilistas.

Beneficios indiscutibles

Frente a estos costes se han cuantificado económicamente beneficios indiscutibles, como el ahorro en los costes
de uso y mantenimiento de vehículos a motor; el valor monetario del ahorro de tiempo en los desplazamientos por
el uso de la bicicleta, especialmente frente a los usuarios de transporte público; la disminución de la mortalidad
como consecuencia del mayor ejercicio físico o los menores costes asociados a la disminución de las emisiones
contaminantes, que se han estimado para cada una de ellas por separado (HC, NOx, CO2, SO2 y partículas).

Una ver realizados todos los cálculos y estimaciones, se obtiene que la
rentabilidad social que se está consiguiendo con esta inversión pública es
de un 130% de media (en un rango que iría del 116% al 144%), dando un
retorno positivo estimado de unos 550 millones de euros para la ciudad de
Sevilla.

Según  Castillo,  “estamos  hablando  de  una  tasa  de  rentabilidad  social
extraordinaria,  frente  a  lo  que  se  ha  obtenido  en  inversiones  en
infraestructuras  de  transporte  en  general,  y  urbano  en  particular,  en  la
historia reciente de nuestro país. Además, se ha optado por un enfoque
muy conservador que, probablemente, ha subestimado la rentabilidad de
esta política”.

Para los expertos este beneficio realmente sería mayor en la medida en
que no se han tenido  en cuenta otros  claros  beneficios  para la  ciudad
como,  por  ejemplo,  la  reducción  en  sus  niveles  de  ruido  y  congestión.
Tampoco se han tenido en cuenta los beneficios económicos asociados a la campaña de promoción nacional e
internacional que ha dado la bicicleta a la ciudad, ya que Sevilla se convirtió en un ejemplo de éxito rápido de
estas políticas en ciudades sin una tradición previa, es decir, con un uso marginal de la misma en el pasado. 

Necesidad de nuevas inversiones

En todo caso, el profesor destaca que no basta con una buena red de carriles bici o un amplio sistema de alquiler
de bicicletas.  Esta apuesta debe venir  acompañada por nuevas inversiones,  no sólo  de mantenimiento,  sino
también complementarias que favorezcan el cambio modal, principalmente aparcamientos en origen y destino,
que faciliten dejar de forma segura la bicicleta. Sin ellos, el éxito a largo plazo será limitado. “De hecho, si algo
nos enseña el caso de Sevilla, es que sin esas otras medidas, la bicicleta, como medio de transporte urbano,
probablemente entrará en un fase de estancamiento, por no decir de cierta decadencia”.

Finalmente,  el  artículo defiende la necesidad general  de evaluar la rentabilidad socioeconómica de todas las
grandes inversiones en infraestructuras de transporte, no sólo de las ciclistas, más aún en un país en el que ha
existido una clara tendencia al sobrecoste en las mismas

Según Castillo, este sobrecoste se explicaría, por un lado, por las facilidades que han contado las constructoras a
la hora de renegociar estos sobrecostes, a lo que habría que sumar una estrecha correlación entre corrupción y
grandes  infraestructuras  de  transporte.“Multiplicar  de  forma  artificial  las  infraestructuras  y  sus  presupuestos
supone también maximizar las posibles comisiones asociadas a la corrupción”, puntualiza.

La  evaluación  de  la  rentabilidad  social  y  económica  de  las  infraestructuras  contrarrestaría  estos  perversos
incentivos a la vez que, según los expertos, obligaría a ser más selectivos con las inversiones, en un escenario
como el actual de restricción presupuestaria.

Referencia bibliográfica:

Raúl  Brey, José I.  Castillo-Manzano,  Mercedes Castro-Nuño,  Lourdes López-Valpuesta, Manuel  Marchena-
Gómez, Antonio Sánchez-Braz. "Is the widespread use of urban land for cycling promotion policies cost
effective? A Cost-Benefit  Analysis  of  the  case of  Seville".  Land Use Policy.  Volumen  63,  Abril  2017,
Páginas 130-139.
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tro de una pared) resultando 
invisible a los intrusos. 

El Instrumento Pyme es 
una herramienta de finan-
ciación pública de la Comi-
sión Europea estructurado 
en tres fases y dirigido a dar 
apoyo a aquellas pymes eu-
ropeas, tradicionales o in-
novadoras, con ambición de 
crecimiento, desarrollo e in-
ternacionalización a través 
de un proyecto de innova-
ción de dimensión europea, 
financiándose todo el pro-
ceso de innovación ejecuta-
do por la pyme. 

Ontech Security es una 
empresa tecnológica ubica-
da en Aerópolis que centra 
su actividad en el desarrollo 
de productos y soluciones 
basados en la sensorización 

avanzada con la tecnología 
patentada de Campos Mag-
néticos Controlados.  

Esta empresa es miembro 
asociado de Corporación 
Tecnológica de Andalucía, 
que presta servicios de apo-
yo a las organizaciones para 
arrancar o incrementar el 
grado de internacionaliza-
ción de su actividad de 
I+D+i. Ayuda a las empresas 
a capacitarse en la detec-
ción de oportunidades de fi-
nanciación en programas 
internacionales, integrarse 
en redes y contactar con po-
tenciales socios extranjeros 
y a presentar solicitudes de 
financiación lo más alinea-
das posible con los requisi-
tos y expectativas de las en-
tidades financiadoras. ~

N. J. 
SEVILLA 
{Es un proyecto importante, 
con un presupuesto de 1,43 
millones de euros, y ha sido 
seleccionado en la segunda 
fase del bautizado como Ins-
trumento Pyme, una de las 
herramientas estrella del 
programa europeo de finan-
ciación Horizonte 2020 
(H2020). 

La empresa sevillana On-
tech Security, con sede en el 
parque Aerópolis, tras reci-
bir asesoramiento de Corpo-
ración Tecnológica de An-
dalucía (CTA) para el desa-
rrollo de la propuesta, ha 
superado con éxito la eva-
luación para su proyecto 
Wardiam Perimeter en la fa-
se II del Instrumento Pyme, 
gestionado por la Comisión 
Europea dentro del progra-
ma H2020, y con un presu-
puesto de 1,43 millones de 
euros para llevarlo a cabo. 
Así, Ontech es una de las 12 
empresas españolas y de las 
64 europeas seleccionadas 
en la ronda más reciente del 
programa y destaca por ser 
la única empresa seleccio-
nada del ámbito de la segu-
ridad, según informó. 

El objetivo de la fase II de 
Instrumento Pyme, más difí-
cil de conseguir y con mayor 
dotación económica, es fi-
nanciar proyectos de innova-
ción basados en un plan em-
presarial sólido y estratégico 
(potencialmente elaborado y 
parcialmente financiado, a 
su vez, a través de la fase 1 de 
Instrumento Pyme). 

El proyecto Wardiam Pe-
rimeter está orientado al 
mercado de la seguridad in-
dustrial, especialmente a la 
protección de infraestructu-
ras críticas y grandes perí-
metros utilizando la sensóri-
ca avanzada (basada en tec-

Kiabi, Pandora y Bricor 
abren en Los Arcos en 
las próximas semanas

SEVILLA 
{El centro comercial Los Arcos acogerá en 
las próximas semanas la inauguración de 
Kiabi, Pandora y Bricor, superando el 98 por 
ciento de ocupación y aumentando su ofer-
ta comercial y de servicios. Asimismo, ha 
acometido la renovación total de varios lo-
cales en sus instalaciones. Los Arcos, con 
43.400 metros cuadrados de superficie bru-
ta alquilable, cuenta con más de 100 marcas 
de moda, ocio y restauración. En los últi-
mos meses han abierto Tapa Olé, Little 
Kings, EurekaKids, Time Road, Llao Llao, La 
Casa de las Carcasas, Wowble! y la primera 
farmacia 24 horas en un centro comercial. ~ 

Ontech entra en la segunda fase 
del programa europeo Pyme
La empresa sevillana es la única española de seguridad que opta –con 
otras 64 europeas– a una ayuda para un proyecto de 1,4 millones 

Juan Aponte, director general de Ontech. / J. M. Paisano

El mayor congreso en 
Sevilla tendrá un 
impacto de 16 millones

SEVILLA 
{El Palacio de Exposiciones y Congresos de 
Sevilla (Fibes) acogerá la semana próxima el 
mayor congreso que se ha celebrado hasta 
ahora en la ciudad, con 5.500 asistentes, 250 
empresas e instituciones educativas en su 
zona expositiva y un impacto económico de 
16 millones. Se trata de la Conferencia y Ex-
posición Anual de la Asociación Europea de 
Educación Internacional, que pretende 
abordar la historia multicultural de Andalu-
cía y el trabajo multifacético de los educado-
res. Este evento se ha logrado tras un amplio 
proceso de evaluación de Fibes. Por primera 
vez se ocuparán sus dos sedes al completo. ~ 

Arranca el Marketing  
Aemark 2017 con 225 
participantes

SEVILLA 
{El Área de Marketing del Departamen-
to de Administración de Empresas y 
Marketing de la Universidad de Sevilla 
y la Asociación Española de Marketing 
Académico y Profesional (Aemark) or-
ganizan en Sevilla los próximos 6, 7 y 8 
de septiembre el XXIX Congreso Inter-
nacional de Marketing Aemark 17. Las 
cifras de este congreso ascienden a más 
de 225 congresistas de 50 universidades 
de más de 12 países, tres editores invita-
dos de revistas internacionales de alto 
impacto y 15 empresas e instituciones 
entre colaboradores y patrocinadores. ~ 

Wardiam 
Perimeter está 
diseñado para 
asegurar zonas 
industriales

La industria aeronáutica se cita en Madrid 
para debatir los retos de futuro del sector
El Correo 
SEVILLA 
{El próximo 15 de septiembre 
se celebrará en Madrid el I 
Encuentro  Sectorial de la In-
dustria Aeronáutica, un foro 
organizado por ITAérea  Ae-
ronautical Business School, 
escuela de negocios especia-
lizada en  estudios de Ges-
tión Aeronáutica y Aeropor-

tuaria, en el que se  reunirán 
los directivos y responsables 
de las principales compañías  
del sector aeronáutico en Es-
paña –con una fuerte presen-
cia sevillana– con el fin de 
analizar la situación  actual 
de este sector a nivel nacio-
nal y abordar los retos nece-
sarios  para continuar cre-
ciendo como una industria 

sólida y competitiva en  el 
mercado global para los pró-
ximos años.  

En concreto, la jornada 
contará con la participación 
de los  directores y principa-
les responsables de las em-
presas aeronáuticas  más 
destacadas en el sector espa-
ñol, como Alberto Badaya,  
vicepresident Procurement 

Equipment & Systems de 
Airbus Defence &  Space; 
Iñaki Ulizar Álvarez, director 
técnico de ITP; Javier  Fer-
nández de Retana, director 
de Relaciones Instituciona-
les de  Aernnova; Antonio 
Gómez-Guillamón, CEO y 
fundador de Aertec  Solu-
tions; David Doral, director 
de planta de MTorres; y Joa-

quín  Rodríguez Grau, direc-
tor del Centro Avanzado de 
Tecnologías  Aeroespaciales 
(FADA-Catec).  

Además, participará como 
invitada la directora de Pro-
méxico  España, Ximena Ca-
raza-Campos, de la Conseje-
ría Comercial de la  Embaja-
da de México en el país, 
quien presentará las oportu-
nidades de  inversión en la 
industria aeronáutica de Mé-
xico, uno de los países  que 
mayor crecimiento está ex-
perimentado en este sector 
en los  últimos años. ~

nología patentada de 
Ontech).  

El sistema de seguridad 
Wardiam Perimeter se com-
pone de un conjunto de sen-
sores de tecnología de Cam-
pos Magnéticos Controlados 
colocados a lo largo del perí-
metro a proteger, que junto 
con un set de cámaras pro-
porcionan un servicio de 
monitorización y detección 
continua y preventiva, ge-
nerando varios niveles de 

alarma sólo si hay peligro de 
intrusión. Los sensores es-
tán siempre activos y trans-
mitiendo datos en tiempo 
real y el sistema en su con-
junto tiene un consumo mí-
nimo para garantizar el má-
ximo ahorro energético.  

Este sistema funciona en 
cualquier tipo de estructura 
exterior y puede ser instala-
do sobre una superficie ex-
terna o integrados dentro del 
perímetro (por ejemplo, den-
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MARKETPLACE  Seguros Coches Pisos Ahorro Minijuegos Reparaciones

El Área de Marketing del Departamento de Administración de Empresas
y Marketing de la Universidad de Sevilla (US) y la Asociación Española
de Marketing Académico y Profesional (Aemark) organizan en Sevilla
los próximos días 6, 7 y 8 de septiembre el XXIX Congreso
Internacional de Marketing Aemark 17.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 05.09.2017

Las cifras de este congreso a celebrar en la ciudad ascienden a más de 225
congresistas provenientes de 50 universidades de más de 12 países, tres editores
invitados de revistas internacionales de alto impacto en el área de Marketing y 15
empresas e instituciones entre colaboradores y patrocinadores, según han indicado a
Europa Press fuentes del sector.

En el congreso Aemark 17 se defenderán 106 ponencias, 61 trabajos en curso y nueve
pósteres, organizadas en cinco bloques de cinco sesiones paralelas durante los tres
días del congreso. Se presentarán para ser mejorados por expertos internacionales 14
proyectos de tesis doctorales en el III Doctoral Colloquium que compone el
precongreso, y once tesis doctorales leídas en el pasado curso en el Área de
Marketing, optarán al Premio a la Mejor Tesis Doctoral del área en el curso 2016-2017.

Además de este galardón, se otorgarán hasta siete premios y menciones a los mejores
trabajos de investigación publicados en revistas internacionales o trabajos presentados
al congreso y un premio especial a la trayectoria en Marketing a la catedrática (jubilada)
del Área de Marketing en la Universidad de Málaga, Francisca Parra Guerrero.

Las actividades del congreso, entre académicas y lúdicas, se desarrollarán en tres
espacios propios de la Universidad de Sevilla, siendo la sede del congreso la Facultad
de Ciencias Económicas y Empresariales, y en cuatro espacios ajenos a la universidad,
lo que permitirá a los congresistas conocer diferentes lugares para disfrutar del
patrimonio cultural y gastronómico de la ciudad.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

PUBLICIDAD

A Alejandro Díaz Chico y a 1 millón de personas más les gusta esto.Me gusta

El XXIX Congreso Internacional de Marketing Aemark da comienzo es... http://www.20minutos.es/noticia/3127239/0/xxix-congreso-internacion...
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El XXIX Congreso Internacional de Marketing
Aemark da comienzo este miércoles con 225
participantes
SEVILLA, 6 Sep. (EUROPA PRESS) -

El Área de Marketing del Departamento de Administración de Empresas y Marketing de la Universidad de
Sevilla (US) y la Asociación Española de Marketing Académico y Profesional (Aemark) organizan en Sevilla
los próximos días 6, 7 y 8 de septiembre el XXIX Congreso Internacional de Marketing Aemark 17.

Las cifras de este congreso a celebrar en la ciudad ascienden a más de 225 congresistas provenientes de 50
universidades de más de 12 países, tres editores invitados de revistas internacionales de alto impacto en el área
de Marketing y 15 empresas e instituciones entre colaboradores y patrocinadores, según han indicado a Europa
Press fuentes del sector.

En el congreso Aemark 17 se defenderán 106 ponencias, 61 trabajos en curso y nueve pósteres, organizadas en
cinco bloques de cinco sesiones paralelas durante los tres días del congreso. Se presentarán para ser mejorados
por expertos internacionales 14 proyectos de tesis doctorales en el III Doctoral Colloquium que compone el
precongreso, y once tesis doctorales leídas en el pasado curso en el Área de Marketing, optarán al Premio a la
Mejor Tesis Doctoral del área en el curso 2016-2017.

Además de este galardón, se otorgarán hasta siete premios y menciones a los mejores trabajos de investigación
publicados en revistas internacionales o trabajos presentados al congreso y un premio especial a la trayectoria
en Marketing a la catedrática (jubilada) del Área de Marketing en la Universidad de Málaga, Francisca Parra
Guerrero.

Las actividades del congreso, entre académicas y lúdicas, se desarrollarán en tres espacios propios de la
Universidad de Sevilla, siendo la sede del congreso la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, y en
cuatro espacios ajenos a la universidad, lo que permitirá a los congresistas conocer diferentes lugares para
disfrutar del patrimonio cultural y gastronómico de la ciudad.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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Un curso que 
desvelará los 
misterios de 
Babilonia, Nínive, 
Petra o Alejandría

El profesor José Miguel Serrano 
es uno de los expertos que ma-
ñana y el viernes se darán cita en 
la comarca para participar en un 
curso que pretende radiografiar 
el papel desempeñado por la ar-
queología española en Egipto y 
Oriente Próximo durante los úl-
timos años. Enmarcado dentro 
de la programación estival de la 
Universidade da Coruña, las se-
siones del seminario se desarro-
llarán en el campus de Esteiro 
y en el Teatro da Beneficencia 
y contarán con la participación 
de profesores de diferentes uni-
versidades.

La primera sesión tendrá lugar 
mañana en la Facultad de Hu-
manidades de Ferrol (de 09.00 a 
20.30 horas), donde los asistentes 
podrán descubrir los secretos de 
las antiguas ciudades de Babilo-
nia, Alejandría, Nínive, Antinoó-
polis o Jerusalén de la mano de 
expertos como Juan Luis Mon-
tero (Universidade da Coruña), 
Esther Pons (Museo Arqueológi-
co Nacional), Carmen del Cerro 
Linares (Autónoma de Madrid) 
o Joan Oller y Jordi Vidal (Auto-
nóma de Barcelona). 

Tras la sesión inaugural, el cur-
so se trasladará el viernes al Tea-
tro da Beneficencia de Ortiguei-
ra, donde Francisco Caramelo ha-
blará sobre los relatos de los via-
jeros portugueses y españoles al 
Oriente Antiguo y José Miguel 
Serrano volverá a disertar sobre 
su trabajo en Egipto, entre otras 
muchas ponencias. El curso re-
quiere inscripción previa, pero 
el público general puede asistir 
en calidad de oyente. La finan-
ciación corre a cargo de la UDC 
y de los Ayuntamientos de Fe-
rrol y Ortigueira, mientras que 
la organización ha quedado en 
manos del profesor de Humani-
dades Juan Luis Montero.

José Miguel Serrano (Sevilla, 
1958) se mueve con igual faci-
lidad en las aulas que entre mo-
mias y sarcófagos con más de tres 
mil años de antigüedad. Cate-
drático de Historia Antigua en la 
Universidad de Sevilla, este an-
daluz es también cofundador y 
subdirector del Proyecto Djehuty 
—una de las misiones estrella de 
la arqueología española—, que 
desde el año 2002 se ocupa de 
desenterrar los secretos de la ne-
crópolis de Dra Abu el-Naga, a la 
entrada del famoso Valle de los 
Reyes, en la antigua Tebas, hoy 
Luxor. De su fascinante trabajo 
hablará mañana en la Facultad 
de Humanidades (17.00 horas), 
en el marco del curso de vera-
no Arqueoloxía no berce da civi-
lización: Exipto e Oriente Próxi-
mo, organizado por la Universi-
dade da Coruña (UDC).
—¿Goza la egiptología españo-
la de buena salud?
—La egiptología en España goza 
de una relativamente prometedo-
ra salud. Es cierto que en los úl-
timos 25 o 30 años se han multi-
plicados las actividades arqueo-
lógicas, y las publicaciones han 
incrementado su número y cali-
dad. Pero aún estamos en una si-
tuación de debilidad científica e 
institucional, tanto por la nece-
sidad de consolidar las escuelas 

«El radicalismo islámico es una amenaza 
muy seria para el patrimonio de Egipto»

Serrano, retratado en Luxor, donde trabaja desde el año 2002

BEATRIZ ANTÓN

FERROL / LA VOZ

JOSÉ MIGUEL SERRANO CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA Y ARQUEÓLOGO

y grupos de investigación como 
por la falta de apoyo por parte 
de las instituciones académicas, 
que no acaban de empujar deci-
didamente esta disciplina cien-
tífica. Otro problema, grave ade-
más, es el intrusismo y la presen-
cia de amateurs, incluso al frente 
de excavaciones en Egipto, que 
está dañando mucho la imagen 
de seriedad que una ciencia co-
mo esta debe ofrecer.
—¿Se podría hablar ya entonces 
de una escuela española de egip-
tología o aún estamos lejos de 
otros países con más tradición 
como Francia, Alemania,  Reino 
Unido o EE.UU.?
—Aunque estamos lejos aún de 
los países con más tradición en la 
egiptología, creo que ya se podría 
hablar de una «escuela» o grupo 
coherente, en cuanto a su forma-
ción, a su trayectoria y objetivos, 
con sedes en varias ciudades es-
pañola, entre ellas Madrid, Bar-
celona, Sevilla, Jaén o La Lagu-
na. En la universidad española, 

fraudes, que llegan a contaminar 
incluso a las estructuras acadé-
micas. Algo que en los países con 
una egiptología científica conso-
lidada, como Alemania o Gran 
Bretaña, no pasa ni por asomo.
—¿Cree usted que el patrimo-
nio arqueológico de Egipto corre 
peligro por el avance del Estado 
Islámico en los países árabes?
—Por supuesto que el avance del 
radicalismo islámico es una ame-
naza muy seria para el patrimo-
nio arqueológico del Egipto Fa-
raónico. La barbarie y el fana-
tismo no discriminan ni son ca-
paces de ponderar el daño que 
hacen. Egipto está en situación 
de riesgo, y creo que es una lu-
cha en la debemos estar compro-
metidos todos. 
—Usted es discípulo del cate-
drático gallego Presedo Velo, 
uno de los grandes pioneros de 
la egiptología española. ¿Qué 
recuerdos guarda de él? ¿Cuál 
fue la principal enseñanza que 
le aportó?
—Siempre he dicho y repetiré 
que mi maestro, quien me intro-
dujo en la egiptología científica, 
fue Francisco Presedo Velo, de 
Cos, cerca de Betanzos. Fue un 
personaje excepcional, un sabio 
de los que ya no hay. Un hom-
bre con criterios científicos que 
contrastaban enormemente con 
la mediocridad imperante en la 
universidad española de la pos-
guerra. Y pese a ello, dejó una 
huella profunda y logró crear una 
escuela y poner los cimientos de 
esta ciencia en nuestro país. Y ja-
mas perdió su cerrado acento ga-
llego. Me enseñó, como a todos 
sus discípulos, la diferencia en-
tre lo que es aportación científi-
ca y lo que es simplemente una 
repetición de ideas o conceptos 
ya dichos.

El subdirector del 
Proyecto Djehuty, 
que se desarrolla en 
la antigua Tebas, 
hablará mañana en 
el campus de Ferrol

sin embargo, no existe una Cáte-
dra de Egiptología, que el tiem-
po nos dirá si nos la merecemos. 
De momento, bastaría con que se 
reconociera al Orientalismo An-
tiguo como disciplina.
—En los últimos años hemos 
asistido a un creciente interés 
por todo lo relacionado con el 
Egipto Antiguo. ¿Cree que esta 
‘egiptomanía’ está haciendo da-
ño a la egiptología como ciencia?
—La egiptomanía como afición o 
gusto personal es algo estupen-
do. Pero, como decía antes, cuan-
do no se tienen claros los límites 
entre afición y profesionalidad, 
nos encontramos con auténticos 

El Concello de Neda ha logrado 
la concesión de ocupación por 
un período de 30 años de una su-
perficie de 13.891 metros cuadra-
dos en Subarreiros, por parte del 
Ministerio de Medio ambiente. 
Se trata de suelo de dominio pú-
blico marítimo terrestre, donde 
el gobierno local proyecta cons-
truir una pista polideportiva y un 
parque biosaludable, además de 
la ampliación del parque infan-
til ya existente en este entorno. 

El ejecutivo del socialista Án-
gel Alvariño destaca, además, 

que «esta decisión ampara, así 
mesmo, a concesión pola que o 
Ministerio, no ano 2001, autori-
zou a construción de 1.000 me-
tros cadrados da piscina descu-
berta e vestiarios, e coincide co 
recheo feito na década dos 70 e 
que supuxo a ocupación deses 
case 14.000 metros cadrados ga-
ñados ao mar». El gobierno lo-». El gobierno lo-
cal se muestra muy satisfecho 
por esta decisión. «É un proxec-É un proxec-
to fundamental, interxeracional, 
no que haberá zonas de ocio para 
maiores e outras máis enfocadas 
á mocidade e á poboación infan-

til», remarca el mandatario local. 
Alvariño estima en unos cien mil 
euros el coste de las obras pre-
vistas y ve necesario que se im-
pliquen otras administraciones 
para sacar adelante las actuacio-
nes programadas en Subarreiros.

Sin abono de canon
El Ayuntamiento no tendrá que 
abonar ningún canon a Medio 
Ambiente y dispone de tres me-
ses, prorrogables, para iniciar los 
trabajos y acometer los trámites 
precisos, conseguir las licencias 
y el resto de autorizaciones.

Neda logra la concesión de suelo por 30 
años en Subarreiros por parte de Costas
NEDA / LA VOZ

Seis peones y un oficial de alba-
ñilería reforzarán durante cua-
tro meses la brigada municipal 
de obras de Fene. El Concello 
ha contratado a estas siete per-
sonas (por el 74 % de la jorna-
da laboral) a través del plan de 
empleo local de la Diputación, 
que aporta 52.000 euros. Los 
operarios ya han comenzado a 
trabajar, «adecentando o con-adecentando o con-
torno dos centros de ensino lo-
cais, xusto antes do comezo das 
clases, e con tarefas de xardi-
nería e outras relacionadas co 

ornato público», según indican 
desde el gobierno del naciona-
lista Juventino Trigo.

Acciones formativas
Fene confirma que este mes 
arrancarán el programa Inicia 
II para desempleados de menos 
de 30 años y el taller de empleo 
Reinicia IV, de los que se bene-
ficiarán 35 personas. Ambas ac-
ciones de formación y empleo 
son compartidas con los con-
cellos de Mugardos, Ares y Ne-
da, y financiadas por la Unión 
Europea a través de la Xunta.

Fene contrata a seis peones y un 
oficial por cuatro meses a través 
del plan provincial de empleo
FENE / LA VOZ

«El intrusismo 
está dañando 
mucho la imagen 
de la egiptología 
española»
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Javier Ronchel HUELVA

En este año 2017, en plena conme-
moración del 525 aniversario de
aquella gesta para la humanidad
que colocó a Huelva en un lugar
protagonista de la historia, no po-
día faltar un análisis científico de
lo que ha llegado a nuestros días.
No podía faltar tampoco la refe-
rencia a sus consecuencias en un
simposio, organizado cada año en
San Juan del Puerto por la Asocia-
ción de Estudios Iberoamericanos
y Colombinos Rábida, que ahon-
da en las relaciones generadas a
dos direcciones. Es el IV Congreso
Internacional Conmemorativo
del Descubrimiento de América,
enmarcado en los actos del 525
Aniversario del Encuentro entre
Dos Mundos, que promueve la Di-
putación de Huelva.

Lo aclaró, una vez más este año,
la diputada de Cultura, Lourdes
Garrido. Ni se ha rehuido en nin-
gún momento el término descubri-
miento, porque realmente lo fue
en ambos sentidos, ni el encuentro
al que se alude es un eufemismo
que trata de evitar la realidad. Ese
encuentro, sobre todo sociocultu-
ral, es el que se celebra este año,
esa relación de Huelva con Améri-
ca, que tan positiva ha sido y sigue

siendo a ambos lados del Atlánti-
co. Y a ello se consagra la cuarta
edición de este foro científico, a las
Visiones y perspectivas del 525 Ani-
versario, como lleva por título, que
espera contar con la presencia de
muchos onubenses que aún deben
ser partícipes de la relevancia de la
historia de su tierra para alimen-
tar ese encuentro y esas relaciones
como vía de progreso futuro.

No es casual que la concepción
del hecho histórico como descu-
brimiento haya tomado connota-
ciones negativas. Como que el ex-
traordinario y fundamental papel
de los marineros onubenses haya
quedado oculto tras la figura de
Cristóbal Colón. O que la denomi-
nación Latinoamérica se haya im-
puesto internacionalmente a la
de Hispanoamérica, por los mis-
mos intereses que tratan de me-
noscabar el vínculo de España
con el continente americano,
también hablando del “genoci-
dio” cometido 500 años atrás.

Todo ello forma parte de la “le-
yenda negra anticolombina”, tan
relevante en la consideración ac-
tual del hecho histórico que va a

ser objeto de una de las ponencias
del programa científico del con-
greso. Como también la historio-
grafía colombina, ya abordada en
ediciones anteriores, y a cuyo
análisis vuelve de nuevo este año,
para entender las claves de cómo
el protagonismo humano y eco-
nómico de la provincia de Huel-
va no ha sido suficientemente re-
conocido en el descubrimiento,
reducido a la personalidad de su
impulsor, Cristóbal Colón.

El protagonismo de Moguer en
la gesta, por ejemplo, no fue ca-
sual. Acudió hasta esta tierra el al-
mirante, contaba ayer su alcalde,
Gustavo Cuéllar, por su “músculo
financiero”, por la influencia que
podía conseguir en la corona a tra-
vés de la abadesa del Monasterio
de Santa Clara, Inés Enríquez y
Fernández de Córdoba, tía de Fer-
nando El Católico. También por la
aportación de los marineros mo-
guereños, como la “carabela más
marinera”, La Niña, “llamada ini-
cialmente Santa Clara, que fue y vi-
no tres veces a América”, destacó.

Moguer se suma este año a la
celebración del congreso de la
Asociación de Estudios Iberoame-
ricanos, que hasta ahora se ha de-
sarrollado cada año en San Juan
del Puerto, cuya alcaldesa, Rocío

Cárdenas, también reivindicó el
protagonismo de su gente en
aquel primer viaje colombino.

Ambos regidores, que aportan
el Monasterio de Santa Clara y el
Centro Sociocultural sanjuanero,
respectivamente, tienen claro que
los historiadores deben seguir su
labor en torno al descubrimiento,
para que se “alumbren nuevos da-
tos de forma objetiva” y capten el
interés de los onubenses. “Si ésta
fuera la historia de otro lugar en el
mundo, seguramente estaría mu-
cho más presente, de forma cons-
ciente, entre sus habitantes”, dijo
Cuéllar, en una invitación a la par-
ticipación ciudadana; con matrí-
cula gratuita, con interés infinito.

El profesor de la Onubense Da-
vid González Cruz, creador del
congreso, aseguró que se ofrece-
rán datos novedosos de las últi-
mas investigaciones sobre los
prenautas, y también se tratará
con gran interés el papel de la
mujer en torno a Cristóbal Colón
y la influencia de Portugal. Todo
lo que desembocó en ese encuen-
tro de dos mundos que siempre
se debería potenciar y festejar.

Redescubrimiento del encuentro

San Juan del Puerto

yMoguer se reparten

las sedes, con visitas

a La Rábida y Palos

● El Congreso Internacional del Descubrimiento de América se centrará en octubre en las
nuevas visiones que aporta el 525 Aniversario ●Anuncian novedades en varias investigaciones

EL PROGRAMA DE PONENCIAS
5

VIERNES 6 DE OCTUBRE

Centro Sociocultural. San Juan del Puerto
- Encuentro con los caníbales.Dr. David Abulafia
(Cambridge University, Inglaterra).
- El predescubrimiento deAmérica en la historiogra-
fía española del siglo XVI. Juan FranciscoMaura
(The University of Vermont, EEUU).
- Las capitulaciones deSanta Fe. Dr. Miguel Molina
Martínez (Universidad de Granada).
-Canarias y los viajes del descubrimiento. Dr. Ma-
nuel Lobo Cabrera (Universidad de Las Palmas de
Gran Canaria).
-Análisis de las diversas perspectivas de la historio-
grafía colombina. Dr. Julio Izquierdo Labrado (Uni-
versidad de Huelva).

SÁBADO 7 DE OCTUBRE

Centro Sociocultural. San Juan del Puerto
-CristoforoColomboenPortugal: sus experiencias
en el Atlántico hasta el proyecto del viaje del descu-
brimiento. Dra. Luisa D’Arienzo (Universitá degli stu-
di di Cagliari, Italia).
-Cristóbal Colón y su ruta desdePortugal al estua-
rio del río Tinto. Dr. David González Cruz (Universi-
dad de Huelva).

Monasterio de Santa Clara. Moguer
- La influencia de lasmujeres enColón antes del
descubrimiento. Dr. Jesús VarelaMarcos (Universi-
dad de Valladolid).
- Los puertos gaditanos en tiempos del descubri-
miento deAmérica. Dr. Juan José Iglesias Rodrí-
guez (Universidad de Sevilla).

DOMINGO 8 DE OCTUBRE

Monasterio de Santa Clara. Moguer
- El impacto inmediato del primer viaje deColón en
Portugal. Rui Manuel Loureiro (CHAM, FCSH-Uni-
versidade Nova de Lisboa / Universidade dos Aço-
res, Portugal).
-Moguer y el descubrimiento: naturaleza e identifi-
cación de testigos del primer viaje colombino. Diego
Ropero Regidor (Director del Archivo Histórico y Bi-
blioteca Iberoamericana deMoguer).
-Atravesando las fronteras del imaginario: españo-
les e indígenas ante las expediciones colombinas.
Dra. Pilar Gil Tebar (Universidad de Huelva).
-Consecuencias políticas del primer viaje deCristó-
bal Colón. Dra. MaríaMontserrat León Guerrero
(Universidad de Valladolid).
- La leyendanegra anticolombina. Dr. Ricardo Gar-
cía Cárcel (Universidad Autónoma de Barcelona).

CITA CIENTÍFICA EN EL 525 ANIVERSA-
RIO. El congreso anual que organiza la Asociación
de Estudios Iberoamericanos y Colombinos Rábida
se enmarca este año en la programación diseñada
por la Diputación de Huelva para el 525 Aniversario
del Encuentro entre Dos Mundos. Al acto de pre-

sentación de ayer acudieron, como aparecen en la
foto, el alcalde de Moguer, Gustavo Cuéllar; la dipu-
tada deCultura, LourdesGarrido; el presidente de la
asociación, David González Cruz; el profesor Miguel
Carvajal, de la Universidad de Huelva; y la alcaldesa
de San Juan del Puerto, Rocío Cárdenas.

ALBERTO DOMÍNGUEZ

La celebración en fin

de semana pretende

la participación, gratuita

siempre, de particulares
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ABC 

SEVILLA 

El Palacio de Exposiciones y Congresos 
de Sevilla (Fibes) acogerá la semana pró-
xima el mayor congreso celebrado has-
ta ahora en Sevilla, con 5.500 asisten-
tes, 250 empresas e instituciones edu-
cativas en su zona expositiva y un 
impacto económico para la ciudad de 
16 millones de euros. Se trata de la Con-
ferencia y Exposición Anual de la Aso-
ciación Europea de Educación Interna-
cional (EAIE), que pretende abordar la 
historia multicultural de Andalucía y el 
trabajo multifacético de los educado-
res  

Este evento educativo se ha logrado 
tras un amplio proceso de evaluación 
de las infraestructuras de Fibes —don-
de, por primera vez, se ocuparán las dos 
sedes al completo, es decir, el 100 por 
ciento del recinto, con más de 200.000 
metros cuadrados que serán utiliza-
dos— y los servicios públicos munici-

pales. El delegado de Hábitat Urbano, 
Cultura y Turismo del Ayuntamiento y 
también consejero delegado de Contur-
sa, sociedad pública gestora del Palacio 
de Exposiciones y Congresos, Antonio 
Muñoz, destacó ayer la contribución 

económica de un congreso que se cele-
brará en temporada baja en Sevilla, co-
laborando en la desestacionalización 
del sector turístico. 

«Éste es, sin duda, el encuentro más 
importante y numeroso que se ha cele-
brado en las instalaciones de Fibes y 
también uno de los mayores que han te-
nido lugar en Andalucía», detalló Mu-
ñoz, que hizo hincapié en que se trata, 
además, del mayor congreso educativo 
que se ha celebrado hasta ahora en Es-
paña. De hecho, «un evento de tamaña 
envergadura demostrará la capacidad 
de Sevilla para acoger y dar servicio a 
tantas personas y reforzará nuestra po-
sición en el circuito internacional de 
grandes congresos», según remarcó Mu-
ñoz. Este gran congreso se convertirá 
en referente del sector de reuniones in-
ternacional  y para ello se ha realizado 
una serie de mejoras en los servicios 
propios de Internet, aumentando la co-
bertura wifi e incrementando el ancho 
de banda, así como la implementación 
de políticas sostenibles, según la recien-
te certificación ISO 14001 que ha obte-
nido Fibes.  

La EAIE es una organización sin áni-
mo de lucro, dirigida por miembros que 
atienden a las personas que participan 
activamente en la educación superior 
internacional. La EAIE conecta a miles 
de profesionales de la educación supe-
rior proporcionando un foro para el de-
sarrollo profesional, la difusión de in-
formación y la creación de redes. Tiene 
alrededor de 3.000 miembros de Euro-
pa y el resto del mundo.

L
e costó trabajo dormirse, el calor era insis-
tente y pegajoso, prolongado en el tiempo 
como si fuera una plaga egipcia. Entre las 
veladuras de la vigilia que precede al sueño, 

se dejó llevar por las nikés aladas que había recor-
dado al leer el reportaje de Alberto García Reyes so-
bre la restauración de estas magníficas estatuas de 
Coullaut Valera. De pronto se vio en la Plaza de Amé-
rica, con aquellos globos de luz encendidos que le 
traían la visión de la Exposición Iberoamericana 

que le había dejado su padre como un legado de la 
memoria. Un trenecito recorría el parque para so-
laz de niños y mayores, como se decía antes. El al-
manaque marcaba el año 2029. 

Sevilla, por fin, se había embarcado en un her-
moso proyecto de largo recorrido. Tras la restaura-
ción de las estatuas aladas llegó un plan para dejar 
el parque de dulce. Todo se fue restaurando con 
mimo. Y todo se fue programando para que el cen-
tenario de aquella Exposición que cam-
bió la estética de la ciudad no pasara 
de largo. Se abrieron los pabellones 
para mostrar aquel cambio de menta-
lidad, aquella edad de oro de las artes 
y las artesanías, aquella reinvención 
de Sevilla que dio como fruto la ciudad 
que hoy buscan nuestros visitantes. Lejos de trazar 
un cortafuegos que la aislara del pasado, aquellos 
artistas consiguieron unir la mejor Sevilla de los si-
glos de oro con el modernismo y el regionalismo:  
Aníbal González, Turina, Izquierdo, Font de Anta, 
Rodríguez Ojeda, los poetas del grupo Mediodía…  

En la Plaza de América se respiraba vida. Aque-
lla noche de 2029 se anunciaban recitales de la me-
jor poesía sevillana en las glorietas de Bécquer, de 
los Quintero, de los Machado. A lo lejos, el eco de 
un concierto nos traía a la memoria la Orquesta 
Bética que fundó Manuel de Falla. En un rincón 

intimista se escuchaba el flamenco de aquella edad 
dorada del cante. La ciudad vivía el parque que 
donó la infanta María Luisa Fernanda y que dise-
ñó Forestier. Sevilla se daba el goce de recordar los 
sabores de aquellos años, los olores que siguen 
cuajando en el aire cálido y nocturno que envuel-
ve al paseante. El sueño fue elevándose hasta al-
canzar la categoría del ensueño. No era un pasti-
che. Era la ciudad vivida a lo largo y ancho de un 

tiempo que pasó, pero que no se fue. Un 
tiempo que se quedó en el paladar, en 
ese rincón de la emoción que nos trae 
la mejor ciudad: la culta y popular, la 
espontánea y refinada, la exquisita Se-
villa que nada tiene que ver con la cur-
silería, más apolínea que dionisíaca, ba-

rroca y contenida al mismo tiempo. 
El sueño fue creciendo, el ensueño se convirtió 

en una obsesión. Y no tuvo más remedio que sen-
tarse al día siguiente para escribirlo. «Cuando se 
hacía de noche, el parque se iluminaba y parecía 
que era de día». Aquella frase del padre, que vivió 
la Exposición desde dentro, se le quedó grabada 
para siempre. Aquella ciudad de ladrillos tallados, 
cerámicas como espejos esmaltados, forjas rebel-
des que le sacan caprichos al hierro, podría resu-
citar como lo hace, cada mañana, este ABC que 
también nació en el año de la gracia: 1929.

NO DO

FRANCISCO  
ROBLES

ENSUEÑO DE UNA 
NOCHE DE VERANO

El almanaque marcaba el año 
2029. Sevilla, por fin, se había 
embarcado en un hermoso 
proyecto de largo recorrido

EL ENSUEÑO SE 
CONVIRTIÓ EN UNA 

OBSESIÓN. Y NO 
TUVO MÁS REMEDIO 

QUE SENTARSE 
PARA ESCRIBIRLO

ROCÍO RUZ Instalaciones de Fibes durante un congreso

El mayor congreso educativo  
llenará Fibes por primera vez
∑ Reunirá a 5.500 

personas que trabajan 
en la educación 
superior internacional

Impacto económico 
El congreso tendrá un 
impacto económico de 16 
millones de euros en la 
ciudad de Sevilla

abcdesevilla.es/sevilla
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Sevilla acoge la próxima semana un congreso de
educación internacional que será el mayor
celebrado en la ciudad
Con un impacto económico para la ciudad de 16 millones, contará con 5.500 asistentes y
250 empresas e instituciones educativas

SEVILLA, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

El Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla (Fibes) acogerá la semana próxima el mayor congreso que
se ha celebrado hasta ahora en Sevilla, con 5.500 asistentes, 250 empresas e instituciones educativas en su zona
expositiva y un impacto económico para la ciudad de 16 millones

Se trata, según ha expuesto el Ayuntamiento hispalense en una nota, de la Conferencia y Exposición Anual de
la Asociación Europea de Educación Internacional (EAIE), que pretende abordar la historia multicultural de
Andalucía y el trabajo multifacético de los educadores

Este evento educativo se ha logrado tras un amplio proceso de evaluación de las infraestructuras de Fibes --
donde, por primera vez, se ocuparán las dos sedes al completo, es decir, el 100 por ciento del recinto, con más
de 200.000 metros cuadrados que serán utilizados-- y los servicios públicos municipales.

El delegado de Hábitat Urbano, Cultura y Turismo del Ayuntamiento y también consejero delegado de
Contursa, sociedad pública gestora del Palacio de Exposiciones y Congresos, Antonio Muñoz, ha destacado la
contribución económica de un congreso que se celebra en temporada baja en Sevilla, contribuyendo a la
desestacionalización del sector turístico.

"Éste es, sin duda, el encuentro más importante y numeroso que se ha celebrado en las instalaciones de Fibes y
también uno de los mayores que han tenido lugar en Andalucía", ha detallado Muñoz, que hace hincapié en que
se trata, además, del mayor congreso educativo que se ha celebrado hasta ahora en España. De hecho, "un
evento de tamaña envergadura demostrará la capacidad de Sevilla para acoger y dar servicio a tantas personas y
reforzará nuestra posición en el circuito internacional de grandes congresos", según ha remarcado Muñoz.

La selección ha sido un largo camino de cinco años que ha dado sus frutos gracias a la implicación del
Consistorio, que puso a disposición de los organizadores el Centro de Coordinación Operativa (Cecop) y todos
los dispositivos municipales necesarios; a la Junta, a través de la labor de la Secretaría General de
Universidades, dependiente de la Consejería de Educación; y al apoyo de todas las universidades de Andalucía.

Este gran congreso se convertirá en referente del sector de reuniones internacional. Para ello, se ha realizado
una serie de mejoras en los servicios propios de Internet, aumentando la cobertura wifi e incrementando el
ancho de banda, así como a través la implementación de políticas sostenibles, según la reciente certificación
ISO 14001 que ha obtenido FIBES.

Antonio Muñoz ha considerado "acertada" la estrategia de diversificación de Fibes y su apuesta por generar una
cartera de productos propios que garanticen ingresos económicos recurrentes durante todos los años, así como
el trabajo para atraer a la ciudad de Sevilla congresos de gran formato como el de la EAIE. "Contursa-Fibes se
consolida como un elemento fundamental para el turismo y para el conjunto de la economía local", ha
recalcado el delegado.

EL CONTENIDO
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La EAIE es una organización sin ánimo de lucro, dirigida por miembros que atienden a las personas que
participan activamente en la educación superior internacional. La EAIE conecta a miles de profesionales de la
educación superior proporcionando un foro para el desarrollo profesional, la difusión de información y la
creación de redes. Tiene alrededor de 3.000 miembros de Europa y el resto del mundo.

El tema de la conferencia de este año es 'Un mosaico de culturas', que impulsa la historia multicultural de
Andalucía y el trabajo multifacético de los educadores internacionales. El programa de la conferencia de la
EAIE es muy amplio y abarca materias prácticas y grandes temas sociales, y consistirá en sesiones para el
debate, eventos de redes y oportunidades para el intercambio de conocimientos.

Asimismo, cuenta con una amplia exposición comercial como principal punto de encuentro de Europa para
profesionales de la Educación Superior Internacional. La zona expositiva tendrá más de 250 expositores de
empresas de todo el mundo, que mostrarán sus productos y servicios.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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ANDALUCÍA.-Economía.- Arellano recalca la
necesidad de dotar a la educación de un "potente"
sistema de innovación
SEVILLA, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

El consejero de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía, Antonio Ramírez de Arellano, ha
recalcado la necesidad de dotar al sistema educativo de un "potente" sistema de innovación, como ya existe en
el ámbito sanitario, algo para lo que es necesario una adecuada financiación autonómica.

Ramírez de Arellano, que ha inaugurado el X Congreso Internacional sobre Investigación en Didáctica de las
Ciencias celebrado en Sevilla, ha recordado que el 85 por ciento del presupuesto de la Junta de Andalucía se
destina a la prestación de servicios públicos; en concreto, un 80 por ciento a la educación y sanidad, "pilares en
los que el Gobierno andaluz viene creyendo desde hace más de 35 años".

El debate sobre la financiación de las comunidades autónomas lo es sobre "la financiación de los servicios
públicos" y sobre la posibilidad de las administraciones de invertir en los mismos, ha subrayado.

El titular andaluz de Economía ha defendido los servicios públicos argumentando que "está perfectamente
demostrado que la privatización de éstos no supone un ahorro de costes sino todo lo contrario, un gran coste" y
posibles "graves problemas de articulación territorial".

Respecto a la inversión en educación, Ramírez de Arellano ha abogado por potenciar el sistema de innovación
educativa, ahondando en la investigación en este ámbito. En este aspecto, ha recordado que esto ya existe en el
ámbito de la salud, donde junto al sistema sanitario está el de innovación.

"Cuando se provee un servicio público, además de implantando con eficiencia y eficacia, se le debe incorporar
la variable de innovación, porque no va a estar regulado por las fuerzas del mercado", ha asegurado, añadiendo
que "España todavía está retrasada en cuanto a las inversiones en educación, en torno a un 1 por ciento por
debajo de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y ese punto de
diferencia que se debería invertir, entre otras cuestiones, en innovación educativa".

BONIFICACIÓN DE MATRÍCULA

El consejero ha recordado que en los próximos días se inaugurará el curso universitario 2017-2018, donde se
pondrá en marcha una medida pionera en España, la bonificación al 99 por ciento para aquellos alumnos que
aprueben en primera matrícula. Supondrá "un cambio importante, real y significativo" para toda la comunidad
educativa, y es "el camino para homologarnos a los sistemas universitarios públicos de los países de referencia
europeos", como Alemania.

El Gobierno andaluz está convencido de que la gratuidad de los estudios superiores debe imponerse en toda
España, mientras que por su parte avanza en este sentido con la bonificación de las matrículas. El objetivo, ha
explicado, es que aquellos alumnos que cumplan con sus estudios "no tengan nunca el factor económico sobre
la mesa", todo ello complementado con un potente sistema de becas y eliminando "el absurdo sistema actual,
lleno de fórmulas matemáticas" que ha desarrollado el Ejecutivo central y que "hace muy complicado para el
alumno incluso conocer si es beneficiario o no".

Ramírez de Arellano ha recordado que el pago de matrículas es una "herencia histórica" de un sistema basado
en el pago de tasas impositivas que a su juicio debe desaparecer, apostando por la gratuidad, como ocurre en los
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países avanzados del Espacio Europeo de Educación Superior.

El sistema universitario andaluz está compuesto por nueve instituciones generalistas y la Universidad
Internacional de Andalucía (UNIA), de corte trasversal, donde cursan estudios más de 200.000 alumnos de
Grado, una cifra que supera los 250.000 sumando los de máster y doctorado, mientras que el personal docente e
investigador asciende a unas 30.000 personas. El presupuesto anual que movilizan es de 1.700 millones de
euros.

El consejero ha señalado que las universidades andaluzas, al igual que las del resto de España, "siguen
atravesando una época dificilísima" generada por cómo abordó el Gobierno central la crisis económica, con
"numerosas medidas adoptadas en 2012 que generaron un caos económico y también administrativo en las
universidades del que poco a poco vamos saliendo, tanto en el aspecto económico como organizativo y también
en la investigación".

En este sentido, ha recalcado el trabajo y la colaboración entre el Gobierno andaluz y los gobiernos autónomos
de las universidades, que han trabajado de forma consensuada a lo largo de estos años adoptando "decisiones
prudentes y sensatas".
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previo y expreso consentimiento.
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Andalucía

La Junta rebaja a 18 millones de euros la deuda con
la UGR, que prevé un modelo de financiación
positivo
GRANADA, 5 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Junta de Andalucía ha rebajado hasta los 18 millones de euros la deuda con la Universidad de Granada, que
ha apostado por un "liderazgo solidario" con el resto de universidades andaluzas en el marco de las
negociaciones para el modelo de financiación de estas instituciones académicas.

En un desayuno informativo con los medios, la rectora de la Universidad de Granada ha informado también de
que cuenta con buenas perspectivas en esta negociación, partiendo de la base de que la UGR quiere que la
"financiación básica" asegure los gastos estructurales de personal, actividad y mantenimiento, pero que además
debe de haber una "financiación por actividad" y "resultados".

En este sentido, Pilar Aranda se ha declarado "optimista" para lograr un modelo de financiación antes de final
de año --aunque no hay plazos concretos-- que satisfaga las expectativas de la Universidad de Granada, la
"primera" de la comunidad autónoma andaluza en resultados, y la segunda española según el Ranking de
Shangay.

Así, "estamos para ayudar y que nos ayuden", ha indicado Aranda, quien ha puesto de manifiesto la sintonía
con el resto de rectores andaluces y con la administración autonómica que, en su opinión, "ha solventado muy
bien" el pago de la deuda, que ha permitido, a su vez, que la institución académica haya disminuido el plazo
medio de pago a proveedores, que se encuentra en el marco de lo que permite la ley.

En la negociación del modelo de financiación de las universidades, la UGR trabaja "con lealtad y con
transparencia" junto con el resto de instituciones académicas, que están haciendo "una especie de desnudo",
mostrando datos y "necesidades reales".

La rectora granadina se ha congratulado además de que la financiación operativa que la Junta ha destinado a la
UGR este año se ha incrementado un 7 por ciento, lo cual supone un "salto muy importante". Granada tiene
también la primera universidad en planes de excelencia, habiendo conseguido 7,2 millones de euros de
"financiación especial".

En volumen de estudiantes, Granada tiene la segunda universidad andaluza, en una provincia donde "las
aportaciones privadas y los contratos con empresas no tienen la fortaleza que tienen en otras", ha agregado Pilar
Aranda, para hacer hincapié en que la UGR haya obtenido este año "la tercera parte de toda la financiación que
ha destinado la Junta a universidades".

Ha subrayado "la complicidad" de la Consejería de Economía y Conocimiento y del resto de las universidades,
"sin cuya ayuda esto podría haber sido una batalla campal".

El futuro, partiendo de esta base, será "positivo" para atender las "diferencias" de la UGR y "hacer una
vertebración real de las universidades, que pongan al conocimiento "en el centro de todas las acciones que se
realicen desde todos los ámbitos" en Andalucía, que requiere de "más financiación", ha señalado Aranda, que
ha recalcado que es necesaria una "discriminación positiva cuando hay que hacerla".

En cuanto a las nuevas matriculaciones, tanto en la oferta de máster como doctorados van aumentando, siendo
estos cursos "los que irán diferenciando la Universidad", que ha puesto en marcha un nuevo calendario
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académico "flexible" en virtud del cual este año es el último en que se hacen exámenes en septiembre, cuya
convocatoria pasa a julio.

El nuevo calendario se está implantando con normalidad y con una percepción "muy positiva" por parte de la
comunidad universitaria, ha indicado, a este respecto, la vicerrectora a vicerrectora de Docencia, María López-
Jurado, con alguna incidencia, lo cual "es normal en un año de transición". El curso 2017-2018 comienza
oficialmente el 13 de septiembre en la Universidad de Granada, estando prevista su inauguración oficial para el
23 de este mes.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.



SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

TENDENCIAS

549000

120418

Diario

351 CM² - 31%

9114 €

24

España

6 Septiembre, 2017



  
Dirección de Comunicación 

 
 

Enlaces a noticias digitales 

 

 

Plazas docentes     

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8588911/09/17/La-US-convoca-concurso-para-
proveer-161-plazas-docentes-y-contratar-tres-plazas-de-profesor-contratado-doctor.html. 

 http://www.sevillaactualidad.com/sevilla/43849-la-universidad-de-sevilla-convoca-161-plazas-
docentes. 

 http://www.sevilladirecto.com/la-us-convoca-concurso-para-proveer-161-plazas-docentes/. 

 

Huelga                 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8588817/09/17/Ayudantes-doctores-e-interinos-
de-la-US-piden-por-carta-a-la-Junta-aportar-soluciones-tras-convocar-huelga.html. 

 http://www.20minutos.es/noticia/3127112/0/ayudantes-doctores-interinos-us-piden-por-carta-
junta-aportar-soluciones-tras-convocar-huelga/. 

 

 

 

 


	RESUMEN DE MEDIOS 6 DE SEPTIEMBRE DE 2017
	UNIVERSIDAD DE SEVILLA
	La Hispalense oferta más de 160 plazas de profesor titular y catedrático
	La US abre 161 plazas para docentes y tres de contratado doctor
	La US convoca concurso para proveer 161 plazas docentes y contratar tres plazas de profesor contratado doctor
	La UMU se coloca entre los puestos 600 y 800 de otro ¿ranking¿ internacional
	Pompeu Fabra y Barcelona, únicas universidades españolas entre las 200 mejores del mundo, según elránking THE
	Ayudantes doctores e interinos de la US piden por carta a la Junta aportar "soluciones" tras convocar huelga
	Las políticas de promoción de la bicicleta en Sevilla son rentables
	Arranca el Marketing Aemark 2017 con 225 participantes
	El XXIX Congreso Internacional de Marketing Aemark da comienzo este miércoles con 225 participantes
	El XXIX Congreso Internacional de Marketing Aemark da comienzo este miércoles con 225 participantes
	COMUNIDAD UNIVERSITARIA
	«El radicalismo islámico es una amenaza muy seria para el patrimonio de Egipto»
	Redescubrimiento del encuentro
	EDUCACIÓN
	El mayor congreso educativo llenará Fibes por primera vez
	Fibes acoge su mayor congreso hasta hora, con 5.500 asistentes
	Sevilla acoge la próxima semana un congreso de educación internacional que será el mayor celebrado en la ciudad
	Arellano recalca la necesidad de dotar a la educación de un "potente" sistema de innovación
	La Junta rebaja a 18 millones de euros la deuda con la UGR, que prevé un modelo de financiación positivo
	¿Un futuro sin universidades públicas?
	Enlaces a noticias digitales


